

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DIA CLASICO

Entre las fechas escogidas por la devoción española—y dicho se está que al hablar de la devoción española, hálase de la devoción mariana—figura con especial carácter de piedad filial ternísima el día de la Virgen del Carmelo.

Preguntad en la vega murciana, observad en la montaña del Norte, recorred las playas andaluzas y las llanuras castellanas y manchegas, el mismo es el huarde de Valencia, el llano aragonés y las poéticas riberas de los ríos gallegos, y en todas partes vereis la misma tierna devoción a la Virgen del Carmen, cuyo escapulario bendito abraza innumerables pechos, cuyo nombre venerando ostentan las madres y las doncellas, cuya efigie protectora adorna la sala o la alcoba familiar, hasta el punto de que pudiera glosarse en famosa afirmación de Lactancio y asegurar que es más fácil hallar las más difíciles cosas que un hogar español en el que la devoción de la Virgen del Carmen no ostente trofeos en cualquier forma de esas manifestaciones tan simpáticas y tan expresivas, de la veneración popular.

Esta, por si era poco, esa fecha de la fiesta de la Virgen, patrona de los navegantes, a la conmemoración de la gloriosa victoria en que la Media Luna sufrió en España una de las derrotas militares más importantes que abrieron a la Cruz los caminos de la Alhambra de Granada, por el famoso puerto del Muradal, se hace falta razonar siquiera el que sea el día clásico entre los españoles... entre los españoles que aman las grandezas de la Fé, que son la base y el nervio histórico en España de las grandezas de la Patria, porque, por desdicha, ya hay españoles en este suelo hispalgo que todo lo español lo encuentran malo y las más raras glorias hispanas repútanlas jugar de niños, porque entra en ellas la bendita orindimbre de la Fé...

Día de homenaje a la Virgen y día de rememorar grandezas pretéritas de la nación que era grande mientras fué creyente; día en que se ensancha el alma española, y desde Finisterre hasta Gata, y desde Tarifa hasta el Machichaco, en las procesiones marítimas y en las procesiones terrestres, las aguas hispanas y las calles españolas se estremecen de entusiasmo al pasar sobre ellas la sagrada imagen de María, ataviada con el blanco manto y el pardo escapulario carmelita, del mismo entusiasmo que conmueve a los corazones y lleva de ellos a los labios la plegaria de gratitud por el naufrago salvado, por el que duerme en la tumba del mar y por los que naufragaron en este proceloso ponto de la vida y han sido arrebatados entre las olas de la muerte hacia los inescrutables senos de la justicia misericordiosa de Dios...

De Sociedad

Los que viajan

—Ha llegado de sus posesiones del campo don Policiano Maestro.

—Después de pasar breves horas en esta ha marchado a S. Pedro del Pinar el primer oficial del vapor «Eugenio Datus» don Raimundo Torres.

—De sus posesiones del campo ha regresado la familia del capitán de Artillería don Carlos Avalos.

—De Ocho de Palos ha regresado el Subdelegado de Medicina don Agustín Mala de Molina.

Onomásticos

Hoy celebran el día de su Santo patrono doña Enriqueta Mesa, viuda de Pérez Uria, don Enrique Richard, don Enrique Gómez, don Enrique O. Fricks, don Enrique Catá, don Enrique Ocarrión, don Enrique Poblet y don Enrique Triviño.

Mañana celebrarán su fiesta onomástica, entre otras, las señoras doña Carmen Salmerón de Carrión; doña Carmen Llopis de Cano; doña Carmen Guittart, viuda de Castrillón; doña Carmen de Virto, viuda de Guittart; doña Carmen Mellado, viuda de Alfonso Gúe; y doña Carmen Manzaneros, viuda de Wandosell.

También lo celebrarán las señoras de Pérez de Evora, Martínez Barrio, García Sala y Navarro.

A todos los deseamos muchas felicidades.

La verbena del Carmen

Mañana noche, festividad de la Virgen del Carmen, inaugura sus típicas verbenas el Real Club de Regatas, que tiene bien demostrado que sabe hacer fiestas espléndidas y brillantes en la actual temporada de verano.

En la primera verbena de mañana, habrá puestas de buñuelos y de torraos y avellanas, piosos de manubrio, etc. etc. toda clásico, hasta la música.

Asistirán nuestras paisanas, haciendo el mantón de Manila que con la edad hace todavía más bonitos sus lindos rostros y más airosos y elegantes sus cuerpos.

En nuestro número del lunes ya nos ocuparemos con la extensión que merece tan bella fiesta verbenera.

Notas varias

Ayer tarde a las cuatro y en la parroquia de Santa María de Gracia, quedarán unidos por los lazos del matrimonio la bella señorita Antonia Córdoba Ferré, con el empleado de la S. E. de C. N. don David Me León.

Los nuevos esposos fueron apadrinados por los padres de la novia don Alejandro Córdoba y doña Dolores Ferré.

La unión f.é bendecida por el capellán don Eugenio Para.

En el acta matrimonial firmaron como testigos don Domingo Madrona, don Manuel Durda, don Pedro Sabater, don José Martínez y don Francisco Ruiz.

Terminada la ceremonia los nuevos esposos marcharon en viaje de novios.

—En la capilla del Sagrado Corazón de la Parroquia de Santa María de Gracia se han unido esta mañana con los sagrados vínculos del matrimonio el joven e ilustrado profesor don José Richard Rodríguez con la distinguida señorita Gloria Martínez Díaz.

Bendijo la unión el Arcipreste don Francisco Cayero y ofició la Misa el capellán del Asilo de la Purísima don José Agius Guerra, siendo apadrinados por los padres del novio don Enrique y doña Dolores.

Al acto han concurrido numerosos amigos de los contrayentes y durante su celebración el coro de jóvenes del Patronato a cuyo Centro pertenece el señor Richard, ha cantado escogidos cánticos.

Los numerosos invitados han sido obsequiados espléndidamente.

Pedicur

Gran remedio para evitar el eccido y malestar de los pies
MAGISTER O'50
PEDIQUERAS 9
junto, Lechería Valenciana

LOS FESTEJOS

Los Practicantes

«La Velada Marítima» promete ser en el presente año un verdadero acontecimiento artístico.

Son varias y muy originales las embarcaciones que se están arreglando y hemos visto una que es notabilísima, que se está haciendo en el Arsenal, por el ramo de Artillería que llamará poderosamente la atención.

—Los castillos de fuegos artificiales, nos dicen, están encomendados a un pirrotécnico de Beniel.

—Las bandas militares han sido contratadas para amenizar los conciertos que se celebrarán durante las quince noches de feria y en ellas nos darán a conocer repertorios notables.

—Para la «Batalla de Flores» que en un principio parecía estaba poco anunciada, ahora en cambio promete resultar un buen número, por cuantos hay ya inscriptos diferentes carrujes de esta ciudad y de Murcia.

—Los fuegos artificiales serán a no dudar un festejo de una magnificencia extraordinaria, habiéndoseles encargado a unos pirrotécnicos forasteros que en cuantas partes los han presentado han merecido la aprobación general.

Mateo.

A la Virgen del Carmen

Permite que dirija a Ti mi planta y ore junto a tu altar, puesto de hinojos; permite que fijar pueda mis ojos en los tuyos oh Virgen sacrosanta!

Quiero admirar tu faz, tu faz que encanta y ahuyenta de mi pecho los enojos; quiero oír tu voz del mundo los abrojos y desear del alma pena tanta.

Ten presente mi fé, y hoy que es tu día al contemplar postrado ante el sagrario a quien en tu piedad solo confía.

Sacratísima Madre del Carmelo, haz que sea tu bendito escapulario divina escaja que me eleve al cielo.

Julio Hernández.

Los festejos del Carmen

Esta noche a las diez, se le dará fuego en la calle del Carmen a un magnífico castillo de fuegos artificiales, construido por el famoso pirrotécnico cartagenero señor Mora.

También habrá iluminación y concierto musical.

Mañana tarde a las 6 1/2 saldrá del referido templo una lucida procesión que recorrerá las principales calles de la feligresía.

La imagen de Nuestra Señora del Carmen irá sobre artístico trono, dándole escolta un piquete con música de Infantería de Marina.

Mañana a las diez se verificará en la parroquia castrense de Santo Domingo una solemne misa cantada, costeada por los cuerpos de la Armada en honor de su patrona la Virgen del Carmen.

A ella asistirán las autoridades de Marina y Ejército y las fuerzas de Marina e Infantería de Marina, francas de servicio.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 5 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2ª planta

de la Armada

Hermosa fiesta de compañerismo

En el Restaurant del Chalet reunióse ayer al medio día, todos los practicantes de la Armada con destino en este Departamento y buques de guerra, para obsequiar con un almuerzo de despedida al Ilustrado Practicante Mayor don José Zambrana, que ha sido destinado al Ministerio de Marina.

Las muchas simpatías que entre sus compañeros y subordinados dejó el señor Zambrana, modelo de jefes y de caballeros, quedaron bien patentes ayer con este espontáneo homenaje al que como ya decimos, se asociaron todos todos los Practicantes de Marina, no faltando al acto más que los que estaban de guardia en el Hospital Militar y en el Arsenal y los cuales enviaron su adhesión en expresivos términos.

El señor Zambrana ha sido para todos un compañero, distinguiéndose por su competencia y su celo en el servicio, mereciendo la estimación de sus subordinados y la consideración de sus jefes Médicos que han sabido apreciar siempre en toda su valía, los méritos de este Practicante Mayor que hoy ha sido destinado a ocupar otro cargo de confianza en el Ministerio, recompensando de esta forma sus muchos servicios en el Cuerpo.

Al simpático homenaje que reseñamos y que revistió la mayor cordialidad y afecto, diéronle extraordinaria brillantez los discursos que en él se pronunciaron al finalizar el almuerzo, inspirados todos en el cariño y respeto al jefe que se ausenta y de saludo para el que viene a sustituirle en su cargo.

Hablaron pues elocuentemente los practicantes señores don José Jiménez, don Francisco Manresa, don Juan Molto, don Germán Delgado, el señor Manera que leyó unas cuartillas del Practicante señor Morales de Haro; D. Jacinto Pérez, don Luis Ros Delgado, don Eduardo Zaplana que dió lectura a unos versos muy chispeantes y que fueron muy aplaudidos y don Joaquín Balseobre.

Todos ellos tuvieron palabras de hondo afecto para el señor Zambrana, lamentando su marcha y haciendo constar que nunca olvidarán a tan querido jefe que deja en este Hospital huellas de su valer profesional y de sus iniciativas personales.

También habló el nuevo Practicante Mayor don Santos García Sánchez, quien se expresó en idéntica forma que los reunidos, contestando a todos el homenajeado señor Zambrana que fué objeto de una cariñosa ovación.

En resumen, una hermosa fiesta de compañerismo por la que felicitamos al señor Zambrana y al Cuerpo de Practicantes de la Armada.

Información de Marina

Varias noticias

Mañana es esperado en este puerto el Acorazado Jaime I que procede del puerto de Cádiz.

—Se expide pasaporte para Ceuta, a disposición de la Superior Autoridad de la Recauda, al Alférez de Navío don Luis Lallemand y Menacho.

—Se interesa talonario de vales para el Asesor don Fernando Subes Tur.

—Se han dado las oportunas órdenes para que mañana concurren todos los señores Generales, J-fes, oficiales y clases francos de servicio, a la misma que a las diez horas se ha de verificar

en la Iglesia Castrense de Santo Domingo con motivo de la festividad de la Santísima Virgen del Carmen, Patrona de la Marina. Se vestirá el traje de gala número 1.

A dicho acto asistirán también comisiones del Ejército.

Por la tarde se celebrarán diversos festejos en el Arsenal y buques con premios en metálico y por la noche la becerrada anunciada y que ha organizado el personal de la Capitanía General, teniendo permiso la marina hasta la terminación de la corrida.

A la procesión que celebra la patrona del Carmen asistirán la marina para conducir el trono con la imagen y dará escolta un piquete de Infantería de Marina con bandas de cornetas y tambores.

—Desembarcará del remolcador «Cartagenero» e ingresará en la dotación fija del Arsenal el 2.º Maquinista don Francisco Martínez Martínez y los Operarios de Máquinas permanentes Juan Baró y Juan Melgarejo, quedando los dos primeros asignados a dicho remolcador.

—Se ha encargado de la Sección del Depósito Hidrográfico de esta ciudad el Habilitado de la Plaza Mayor del Departamento Contador de Navío don Manuel Fernández cuyo depósito se establece en la planta baja de la Capitanía General.

Compren los muebles

en la Casa BELMONTE, que sirve bien y vende barato; compare precios y se convencerá. Surtido en todo mueble fabricado. Construcción en todo mueble de encargo. Fabricación de Semmiera, Borrás y leña especial. Carmen 17.—Teléfono 91.

SUCESOS

Una equivocación.—Una señora que llegó anteanoche a Cartagena, cogió al apearse del tren equivocadamente un maletín de la propiedad de don Francisco Martín Herrera, que contenía documentos de importancia.

La señora al notar su error se apresuró a devolver el maletín, cosa que hizo ayer.

De alabar es el acto realizado por la ya repetida señora.

Cuidad de los niños.—El niño Pedro Ros Merlos, es de esos niños que no pueden estar quietos.

Esta mañana tuvo la mala idea de subirse a una de las verjas de la plaza de San Francisco y cayó, ocasionándose una herida en la pierna izquierda de la que fué curado en el Hospital de Oriolad.

La última moda

La Casa de modas «La Parísien» establecida en Cartagena, Plaza de San Juan 5 y 6 (seguna a la Plaza de la Merced) se ha acreditado en el poco tiempo que lleva en esta ciudad de ser la Casa que ofrece siempre la última moda a la buena sociedad cartagenera. Todo lo más distinguido y elegante de Cartagena ha desfilado ya por sus salones, admirando sus numerosas novedades en vestidos y toilletas, vestidos para bailes, soires y casamientos, fajas y corsets cachout, últimos modelos en sombreros, etc. etc.

Esta Casa se trasladará en breve a un local más céntrico de la población que oportunamente anunciará.

No dejan de visitar esta Casa de maravilloso trato y que ofrece precios de competencia.